## VISITA SERVICIO DE URGENCIA PEDIÁTRICA SOTERO DEL RÍO

Estas últimas semanas hemos debido enfrentar un tremendo desafío. Los fríos del invierno nos trajeron este brote del virus sincicial que adelantó en cuatro semanas su aparición, cambiando el comportamiento que había mostrado los últimos años.

Hemos debido enfrentar el peor brote del virus sincicial de los últimos 12 años, que es el período en el que hemos hecho seguimiento de esta enfermedad.

Afortunadamente, los índices de atención y hospitalización muestran un descenso, por lo que esperamos que la etapa más compleja del brote haya sido superada. Aunque el sabado pasado las hospitalizaciones llegaron a su máximo índice en la campaña de invierno, el número de neumonías atendidas ha bajado en un 16% y las atenciones de urgencia pasaron de 1.629 a 1.361.

Pero, por cierto, no disminuiremos los esfuerzos que estamos haciendo para superar esta emergencia y que han significado un inmenso desafío para el sistema de salud público, sus funcionarios y autoridades.

Este esfuerzo nos enorgullece como chilenos. En momentos como este se pone a prueba nuestro temple y, por cierto, los funcionarios de la salud pública nuevamente han demostrado que tienen la camiseta bien puesta, atendiendo muchos más pacientes que en períodos normales, en muchos casos, trabajando más horas que las que les corresponden.

Como Presidente de Chile les agradezco su entrega y sé que interpreto a miles y miles de chilenos que han visto a sus hijos atendidos en los servicios de urgencia, hospitales y consultas.

Esta emergencia nos ha puesto a prueba, ha puesto a prueba al servicio de salud pública y creo que podemos estar satisfechos de la forma en que se ha enfrentado esta situación que ha traído tanta

preocupación a cientos y cientos de familias que han visto a sus miembros más pequeños luchando por respirar.

Por eso hemos realizado acciones a la altura de las circunstancias para enfrentar esta contingencia. Este invierno, por ejemplo, incrementamos en un 146% las camas que normalmente están destinadas a atender este tipo de enfermedades.

Pero no son sólo las acciones que se toman en momentos de emergencia lo que nos permite enfrentar estas duras semanas, sino el esfuerzo realizado a través de la Campaña de Invierno.

Esta campaña habla de un servicio de salud que ha estado atento y ha realizado acciones concretas para enfrentar problemas que, de no ser atendidos, nos harían lamentar mayores consecuencias.

Es muy triste hablar de datos estadísticos frente a la perdida de un ser querido, más aún cuando se trata de un niño, pero es importante considerar que a partir de las medidas que hemos tomado ha bajado el número niños que mueren producto de enfermedades respiratorias. Después de todo, en 1990 morían cerca de 12 veces más niños que el año pasado por esta causa.

Pero no estaremos tranquilos mientras queden medidas que nos permitan seguir bajando esos índices. Por eso este año se han atendidos más de 135 mil niños en los Servicios de Urgencia de Santiago desde el 1 de abril. Además se han hospitalizado 6.349 casos. Y serán atendidos y hospitalizados todos los niños que lo requieran, porque no puede ser de otra forma en un país serio, que planifica sus acciones frente a los problemas y que sabe entregar los recursos cuando hay una emergencia que enfrentar.

Si Chile crece es para que sus hijos tengan salud, educación, vivienda. Por eso, podemos estar orgullosos de la forma en que se ha enfrentado este brote y la forma en que, estoy seguro, seguiremos trabajando para asegurar el futuro de nuestros niños.